

LA PAZ DE MURCIA.

DIARIO DE NOTICIAS Y ANUNCIOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Edición completa; 1 pta. 50 cént. al mes en Murcia y 5 ptas. al trimestre fuera.—Edición local: 1 pta. al mes en Murcia y 3-50 al trimestre fuera.—Ultramar y extranjero; 10 ó 7 ptas. trimestre.

CONDICIONES DE SUSCRICION.

Los pagos son adelantados.—No se admiten séptimos.—Las suscripciones empiezan los días 1.º y 16 y terminan con los trimestres naturales.—Número del día 10 cént.: atrasado 1 pta.

PUNTOS PARA RECIBIR SUSCRICIONES Y ANUNCIOS.—En Murcia, en la redaccion y administracion, Zoco, 5.—Madrid, la Agencia Escamez, Preciados, 35.—

BARCELONA, Cayetano Cornet y Max. Fernando VII y Aréola, 5; Rillos y Coma, Recullera, 41, entrada por la de Agla, 9; F. C. Bartrina, Tallers, 2.—PARIS, Agencia franco-hispano-portuguesa de don C. A. Saavedra, única encargada de recibir los anuncios extranjeros.—HAMBURG, (Alemania) Adolfo Steiner, expedidor de anuncios.

PÉRDIDA.

En la tarde del Jueves de la Ascension, se extravió en la Glorieta ó desde dicho paseo á la plaza de Palacio, una pulsera de oro labrado y perlas. Al que la presente en esta redaccion se le indicará la dueña, la que dará una gratificación.

La edicion de LA PAZ de igual tamaño que «El Diario» y «La Democracia», vale UNA PESETA al mes: la edicion DOBLE, una peseta cincuenta céntimos.

Los precios de los anuncios en LA PAZ son los mas baratos que hay establecidos y sujetos á tarifa.

La circulacion de LA PAZ puede comprobarla todo el que tenga interés y no queremos recomendarla con cifras exageradas y faltas de verdad.

LA PAZ DE MURCIA

PRENSA DE LA PROVINCIA.

«Las Noticias» dedicó todo su número del jueves á Calderon y á las fiestas del Centenario.

«El Diario» entra hoy mas de lleno en la cuestion de mejoras locales y llama la atencion sobre la necesidad de aguas potables y de cementerio, y dice que no se está en el caso de pedir muchas, sino de fijarse en las mas necesarias. Nuestro colega, que tiene predileccion por la huerta, pide para ella caminos, socorros de medicina, instruccion, y demás ramos que tienen derecho á reclamar los 40,000 habitantes de ella.

«La Democracia» entretuvo ayer á sus lectores con una serie de pensamientos aplicables á cosas y cosas del día.

«La Democracia» de hoy trata de la miseria en provincias y dice que la política de los que hoy gobiernan no responde á las necesidades del país, por encerrarse como la de los conservadores en un estrecho criterio: los conservadores y los que hoy gobiernan no representan la opinion pública segun «La Democracia»; que la miseria cunde, que esta situacion no puede prolongarse y otras exclamaciones, completan el editorial de nuestro colega.

«El Eco» sigue dando preferencia al Centenario y á las fiestas.

«El Eco» de Cartagena dió lugar preferente en su número del jueves á una carta de Madrid y despues á un artículo sobre el arpa y el oido.

«El Independiente» de Lorca dedica su primer artículo á Calderon.

En el mosaico replica á «El Eco de Lorca» por su defensa del Sr. Pelegrin y se ocupa del elogio hecho del general Cassola por el «Diario de Murcia».

«Las Noticias» que pudo oír la alocucion del Sr. Gobernador al descubrir la lápida de la nueva calle de Calderon, la reseña así:

«El Sr. Gobernador en nombre del Gobierno descubrió la lápida colocada en la fachada del Liceo, dirigiendo una sentida alocucion en la que manifestó las preeminencias que el génio arranca á la posteridad, añadiendo, que si el nombre del poeta solo habia estado escrito en las esferas de la literatura y de la ciencia, hoy por virtud del festival que dedicaba á su memoria la madre patria, estaría en el pensamiento de todos los españoles y en particular en el de los murcianos que conservarían el recuerdo del gran Calderon, transmitiéndolo á sus hijos, como Murcia legaba á la posteridad aquella lápida.»

La Sociedad Económica de Amigos del país ha añadido á la iluminacion extraordinaria con que decora la fachada de su edificio un gran tarjeton orlado con una corona de laurel, en cuyo fondo se lee la siguiente dedicatoria: «A Calderon de la Barca, la Sociedad Económica, 1881.» El tarjeton descansa sobre una gran cruz de Santiago, á cuya orden pertenecia el ilustrado poeta.

Dice «El Día»: «Tenemos entendido que en el distrito de Cieza (Murcia), luchará en las próximas elecciones de diputados á Cortes en oposicion del Sr. Cánovas del Castillo, el vice-presidente del comité progresista-democrático de aquella capital, D. Juan Tamayo y Condejero.»

La comision municipal de plazas de Murcia, á la que dirige repetidos y unánimes elogios toda la prensa local, la componen los Sres. Lorente, Illán Sanchez, Guirao (D. A. y D. R.), Calafat, Perez Salas, Arques, Marquez, y Garcia Alix.

Por Real orden de 17 del presente

mes se ha dispuesto, que se devuelva á la Sociedad concesionaria del Pantano de Puentes, de la ciudad de Lorca, la cantidad de 86,800 pesetas que consignó en la Caja general de depósitos, como fianza para responder del cumplimiento de las condiciones de la autorizacion.

La ordenacion de pagos por obligaciones del Ministerio de Fomento, ha remitido el expediente de expropiacion de terrenos ocupados por el trozo primero de la carretera de Caravaca á Aguilas; cuyo importe de 43,015 pesetas 36 céntimos manifiesta que abra á justificar contra la Caja de esta provincia.

Todas las tardes se extravía en Cartagena, segun vamos en «El Eco», una pulsera de oro adornada con un diamante y unas perlas pequeñas.

Nos parece que ya era hora de que su dueña llevase mas cuidado.

El «Boletín», á pesar de lo que se previene en una de las condiciones, y siguiendo la costumbre de tenerlas olvidadas, no se ha publicado con orla el día 25.

Polito ha sido la ópera puesta en escena en la tercera funcion en Cartagena y de su desempeño hace elogios «El Despertador». El jueves debió ponerse en escena Norma.

En la tarde del jueves faltaron sillas en la Glorieta para los concurrentes. No dudamos que esto no se repetirá pues del caso del Sr. Marquez, presidente interino de la Comision de pasos, ó del Alcalde, esperamos que enterados de las condiciones del arriendo de sillas, obligarán al contratista á que las llene sin perjuicio del público.

Ayer en libra y media de albaricoques, pues esta fruta como las demás se vende por el sistema abolido, faltaron siete onzas, y esto sucede con frecuencia.

Enviamos un aplauso á los que deben evitarlo, por el celo que despliegan.

Leemos en «La Solucion» de Cartagena correspondiente al 25:

«Ayer mañana se ha encontrado en el camino de la Casa Blanca, el carruaje del recovero Juan Guillen volcado á orillas del camino y al cadáver de este con la cabeza separada del tronco, casi por completo y una muñeca completamente mutilada. Segun de público se dice, dos hombres desconocidos penetraron en el carruaje, cuando volvia el conductor á su casa con el producto de la recova vendida en esta ciudad creyéndose que ellos fuesen los autores del hecho, y que el móvil haya sido el robo.»

Anulada la subasta de los derechos de consumos á venta libre, de Ulea, por faltas del expediente, se anuncia de nuevo para el día 29 del actual, celebrándose la segunda el día 5 de Junio.

Por el Sr. Gobernador en uso de sus facultades se ha declarado la necesidad, de ocupar temporalmente, varios terrenos de propiedad particular en el término de la ciudad de Lorca, para el tránsito y depósito de materiales destinados á las obras del Pantano de Puentes.

De la provincia, á pesar de lo que anunciaron algunos colegas, solo «El Eco» de Cartagena ha estado representado personalmente en la fiesta de ayer.

Tenemos datos para creer que pronto se abrirán las puertas de Roma con una notable compañía, dirigida por una notabilidad.

En Mazarron está expuesto al público el apéndice al amillaramiento.

No habiéndose conformado la Comision de Estadística con la riqueza consignada en las cédulas de los propietarios de Librilla, para rectificadas se abre un plazo de 30 días.

Hemos recibido una fina y afectuosísima carta del Alcalde accidental señor Meseguer, dándonos explicaciones que nos prueban que no se tuvo en olvido á LA PAZ en las diferentes citas para las fiestas del día 25. Admitimos las explicaciones y quedamos satisfechos; pero conste que nuestra queja fué fundada, pues ni por verederos ni por carteros llegaron á esta redaccion las invitaciones que para ella se extendieron.

Alguna vez habian de estar conformes «La Democracia» y «El Eco»: los dos

colegas lo están, en que pudieran celebrarse periódicamente sesiones literarias en los salones de la Sociedad Económica para que saliese la juventud del marasmo en que se halla, y lo están tambien en el modo de apreciar la sesion del certámen en honor de Calderon.

Escribe «La Democracia» de hoy, un artículo por el estilo de otros muchos que el colega se ha permitido insertar, con el sano propósito de redimir el mundo.

Siga el colega por ese camino y espere sentado.

Si otra cosa se propone bien puede hablar claro, pues no creemos le empiece á faltar la franqueza siendo tan jóven y llevando el corazón en la mano.

Cuidado que hemos adelantado en esto de habiidades!

Nuestro corresponsal ofreció tener á los lectores de LA PAZ al corriente de las fiestas y ya con hoy van cuatro días que no vemos su letra: las fiestas no le dejan, sin duda, reposo, ni lugar para cumplir con nosotros.

La Sociedad Económica ha distribuido 1,000 reales á las familias pobres de solemnidad, por conducto de los curas párrocos.

Esta noche estarán expuestos en el escaparate de los Sres. Serret, los premios destinados á los Juegos florales de mañana. Aunque parecia natural que en esto no hubiera ya novedad, sin embargo nuestras noticias son que han de llamar la atencion por su valor y por su mérito artístico.

Ayer fuimos visitados por el licenciado en derecho, director de «La Voz de la Mancha» de Ciudad-Real, don Leopoldo Acosta y Morano. Teniamos noticia de su estancia en esta provincia y esperábamos, como cosa natural, una excursion á la capital, así que la visita de nuestro ilustrado compañero no nos extrañó. Nosotros tuvimos el gusto de acompañarle á algunas partes, y nos agradó quedase satisfecho de su visita á Murcia, de la que le oímos no pocos elogios.

Nosotros nos alegráramos que las satisfacciones del Sr. Acosta sean completadas con un buen éxito en el motivo que le ha traído á esta provincia.

Definitivamente está acordado que los Juegos florales se celebren mañana noche á las 9. Como siempre, estarán favorecidos por una crecidísima concurrencia de nuestras bellas paisanas, que son uno de los mejores encantos que tiene esa fiesta. La sesion será corta por el corto número de obras premiadas en literatura y haberse declarado desierto el concurso en otras secciones. Despues de la sesion habrá baile.

«El Eco» de Cartagena ha contribuido á las fiestas nacionales con que España conmemora en estos momentos el segundo Centenario del gran dramaturgo «Calderon de la Barca», publicando un número extraordinario que le honra y en cuya confeccion han cooperado con su valioso concurso distinguidos literatos de aquella ciudad.

Se han recibido en la Seccion de Fomento los certificados de aptitud para servir escuelas incompletas expedidos á favor de D. José Maria Blas Lopez Piñero y D. Antonio Andrés Martínez Antolinez, con los expedientes originales de los exámenes que han practicado.

«El Eco» de Cartagena se incomoda porque nuestro estimado colega «El Eco de Murcia» en el último suelto de su número 25 dice que 1 compañía de ópera italiana habia sido recibida con cierta frialdad, y añadia que los coros se distraian con los colosales abanicos de las señoras. «El Eco» de Cartagena dice que se conoce que el tal corresponsal debe ser un gracioso de oficio con ciertos ribetes de cursi y aconseja á nuestro ilustrado colega le doble el sueldo por lo bien que desempeña su papel en uno y otro género.

«El Eco» de Cartagena olvida la fruicion con que daba cabida á las cartas de cierto corresponsal de Murcia, no murciano, que fueron anatematizadas por todos los periódicos de esta capital.

En Abanilla se verificarán el 30 del actual y el 6 de Junio, la primera y la segunda subasta del arriendo á venta libre de las especies de consumos.

Hemos recibido el cuaderno 58 del Primer Diccionario general etimológico

de la Lengua Española que con grande aceptación publica D. Roque Bárcia, en el que termina la letra E y da comienzo la F.

Es esperado en Cartagena, el excelentísimo Sr. Capitan General del distrito que actualmente se halla en los baños de Archena.

El 23 del próximo Junio se celebrará la subasta de viveres, combustibles y otros efectos que se han de suministrar al Hospital de S. Juan de Dios en el próximo año económico.

En la Aduana de Cartagena se subastarán en un solo lote, el 1.º de Junio 251 cubiertas de algodón para cama procedentes de abandonos y retasadas á 4 pesetas una.

Como no es costumbre consultar el origen de los nombres de las calles al tratar de cambiar alguno, se nos dice que no se ha tenido presente que el nombre de Rillo procede del apellido de un célebre diputado de las Cortes de Cádiz, que se hizo merecedor á que su apellido no quedase olvidado, y hoy desaparece del catálogo de nombres de nuestras calles.

En otras poblaciones existe un Diccionario de los nombres de las calles, con el origen de aquellos y aquí donde tantos aficionados hay á la historia patria, no sería conveniente que alguno dedicase algunos ratos á escribir la curiosa historia del nombre de nuestras calles?

Las obras del puerto de Aguilas adelantan con gran rapidez, á lo cual contribuye la presencia de Mr. Fernando Fouque, el cual á su grande inteligencia y larga práctica añade una actividad y celo especiales.

El número que ha publicado «La Ilustracion Española y Americana» en honor de Calderon de la Barca excede en mérito é interés á lo mucho que se tenía derecho á esperar de tan importante revista. No es posible enumerar en breves líneas los variadísimos materiales que han entrado en la composicion de este número y del suplemento que, con el título especial de El Centenario, le acompaña; pero daremos una idea general de ambos, diciendo que en sus 36 páginas hallase representado el arte por seis excelentes grabados de gran tamaño, reproduccion de los dibujos premiados por el Jurado en el Certámen convocado por la Empresa de «La Ilustracion», y además, por un notable retrato (tambien en gran tamaño) del gran poeta, y dos alegorías del mejor gusto. La parte literaria ofrece un atractivo excepcional; pues entre artículos en prosa, pensamientos y poesías, se cuentan cerca de ochenta composiciones dedicadas al ilustrado autor de La vida es sueño, y debidas en su mayor parte á las eminencias en las letras y en las artes.

En resumen; no creemos que jamás periódico alguno ilustrado de Europa haya producido un número que, bajo el triple aspecto de la literatura, del arte y del esmero tipográfico, pueda compararse con el que «La Ilustracion Española y Americana» consagra al patriótico objeto que hoy preocupa á la nacion entera.

No debemos omitir, para terminar, que, deseando la Empresa popularizar este homenaje á la memoria del gran dramático, y que su número extraordinario vaya á parar á todas las manos, ha decidido ponerlo á la venta en las principales librerías de Madrid y provincias, á fin de que las personas que no estén suscritas al periódico puedan adquirirlo por sólo dos pesetas en toda España.

Igualmente puede obtenerse por pedido directo á la Administracion (Carreras, 12, principal, Madrid), acompañando la libranza del Giro Mútuo por dicho importe, ó dirigiéndose á la calle de Zoco, núm. 5, en Murcia.

Creemos será del agrado de nuestros lectores la lectura de la siguiente carta que ha recibido un amigo nuestro y ha tenido la atencion de facilitárnosla: «Tunez 15 de Mayo de 1881.

Estimado amigo: despues de un viaje feliz, hemos llegado aquí el 10, fundeando frente á la Goleta á vanguardia de las escuadrillas inglesa é italiana.

La Goleta es una grandiosa fortificacion con varias calles anexas, célebre porque al pie de sus muros encontró la muerte San Luis: la tomó Carlos I (V de Alemania) en 1535 al frente de algunos millares de españoles, luciendo mas tarde sus dotes militares el inclito

caudillo D. Juan de Austria; tambien es memorable porque en sus aun hoy existentes mazmorras sufrió indecibles tormentos nuestro célebrísimo Manco de Lepanto, el inmortal Cervantes. Detrás de la Goleta hay un lago de unas 6 millas de longitud: en su centro se alza majestuoso un lazareto convertido por nosotros en castillos, cuyos almenados muros aun ofrecen una elocuente prueba de nuestra grandeza y poderío allá por el siglo XVI. En el fondo del lago se halla situada la ciudad de Tunes en la que reside ordinariamente el Bey ó señor del país, pudiéndose ir á ella por carretera ó ferro-carril: se divide en tres partes: la primera, es la que abunda en edificios á la europea, encontrándose en ella buenos cafés, hoteles, etc.: la segunda es la destinada al comercio, cuyas calles son estrechas, tortuosas y abovedadas, penetrando la luz por claraboyas en la parte superior de la bóveda y á regulares distancias: la tercera presenta un aspecto árabe marcadísimo, observándose en ella poca aseo y menos cultura. Admira ver á estos moracos con sus trajes nacionales sentados de un modo especial, trabajando metidos en un cutrichil sin mas ventilacion que la puerta que dá á la calle: si Sancho resucitase (en el supuesto de que murió) y se encontrase en este país, mucho tendría que contar al volver á ver á su futura Gobernadora.

He visto hacer telas riquísimas de seda y oro, pero son muy caras á causa de que únicamente las usan las moras de buena posicion; y ya que de moras hablo, le diré que apenas se ven por la calle, y las pocas que se encuentran llevan la cara tapada. Hay muchísimos judíos y por consiguiente judías, las que usan trajes muy cortos, pantalones ajustados y unos gorros de forma cómica que les cubren la mitad de la cabeza, físicamente consideradas son hermosas, moralmente no lo sé porque no he hablado con ninguna.

Al lado N. de la Goleta están las ruinas de la antigua competidora de Roma, de la patria de Anibal, de la inmortal Cartago: á la verdad cuando me vi sentado en las ruinas del palacio del Senado, me sentí conmovido y todo lo que á mi alrededor estaba me inspiraba veneracion y respeto. Lo que mejor se conserva es la parte que está hacia el S. O. en la que se ven las cisternas que servirían aun muchos años y algunos otros edificios: en la parte mas saliente hacia el mar hay un faro, única obra moderna que al viajero dice: ¡Aquí fué Cartago! El país en general es férax y está bien cultivado.

Ayer visitamos oficialmente al Bey en su Palacio del Bardo, punto de recreo situado á 2 kilómetros de la capital: fuimos en siete coches, presididos por nuestro Cónsul General, el Intérprete, etc.: nos recibió S. A. con una etiqueta que encantaría á D. Quijote y que ahora no describo pues quiero guardar para otra ocasion. Se dice que tiene en el harén 600 mujeres y hay quien asegura que no tiene mas que una, en fin nada se puede afirmar, pues lo que he oido no debo ponerlo aquí todo...

Se ignora el tiempo que estaremos aquí: no será mucho en atencion á que anteayer se firmó un convenio entre Francia y el Bey.

El Cónsul nos obsequió con un convite al que asistieron los españoles de posicion aquí residentes, finalizando la funcion con un baile de confianza. Por hoy no lo describo las costumbres especiales del país, por ser cosa que merece tratarse con detenimiento y ya le llegará su turno.

Entre las varias mezquitas y sinagogas hay una hermosa iglesia católica que sirve de Catedral con su Obispo; el clero es francés é italiano, con Paulas Franciscanas, Hermanos de la Caridad y de los pobres. Basta por hoy. Recuerdos á los compañeros y demás amigos, repitiéndose suyo affmo. amigo.—P.»

PIANO.

Se acaba de recibir uno de París, de todo lujo y se vende barato. Calle de Zoco, número 5, informarán.

TARJETAS blancas y de colores finos, con relieves en blanco y dorados, y de luto, en diferentes tamaños. Sobres blancos y de luto. Tarjetas de sorpresa y perfumadas. Se venden y se imprimen los nombres con caracteres elegantes, en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

